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重磅
找 记 者 上 壹 点

齐鲁晚报·齐鲁壹点
记者 范佳 杜亚慧

聊斋城关门半年多
聊斋VR主题公园撂荒

作为聊斋文化发源地，聊斋
城景区是淄川区旅游业发展的一
张王牌，然而在6月30日下午2点，
问政记者发现景区早已关门谢
客。景区附近居民称，过了年这里
一直没开业。当天景区门口还有
不少外地游客慕名前来，无奈败
兴而归。问政记者找到了景区的
工作人员，对方称经营主体换了，
所以没开。

除了聊斋城景区，2016年由
浙江长城影视文化企业集团投资
建设的聊斋文化创意园项目落户
蒲家村，项目共分为梦幻聊斋VR
主题公园，蒲家古村保护性开发
等板块。淄博市人民政府官方网
站资料显示，2017年聊斋文化创
意园一期项目——— 梦幻聊斋VR
主题公园被列为省重点建设项
目，预计于2018年10月开园。然而
直到今天，梦幻聊斋VR主题公园
内，除了一座铁架子，没有任何施
工迹象，现场荒草丛生。

VR项目进展不顺利，蒲家
古村保护性开发步子也很慢。
问政记者在村里走访发现不少
宅院已经倒塌，宅院内更是杂草
丛生。

对于聊斋城关门的问题，淄
博市文旅局局长周茂松说，聊斋

城关门是因为要更换经营主体，7
月底就可以签约，十月正式对外
开放。

针对梦幻聊斋VR主题公园
的问题，周茂松说，这是长城影视
打造的项目。后来该公司因资金
问题没有继续投入。周茂松表示，
在一周内尽快与长城影视公司进
一步对接，如果筹集不到资金，可
以再找新的文旅企业接手。

俩重点项目长期闲置
变烧烤排档、大菜园

重点项目建设是经济发展的
压舱石，但在淄博，两个被列为市
级重点的项目，一个成了烧烤大

排档，一个满地蔬菜，成了附近居
民的大菜园。

在淄博市周村区周村东街海
联国际动画产业园，园区内充斥
着烧烤摊、婚介所、酒吧、减肥中
心等场所。等到夜幕降临，小桌子
在园区里一字摆开，直接成了烧
烤大排档。周村区重点项目办公
室确认该产业园为2019年的重大
项目。

无独有偶，位于淄博高新区
柳泉路附近、总投资20亿元的国
润食品电商基地项目先后两次被
列为淄博市重大项目。然而记者
实地探访发现，园区里只有一座4
层的烂尾楼。由于项目长期不落
地，大部分空闲土地都被附近居

民开荒，种上了玉米、花生、大葱、
黄瓜等。

“我看了这个片子，很震惊。”
淄博市市长于海田现场承认，淄
博市是土地资源要素比较紧缺的
城市，好的要素资源长期闲置，说
明淄博在推进市重大项目的落地
方面还存在着许多问题。

针对海联国际动画产业园
的问题，淄博市发改委主任陈思
林表示，节目以后就立即进行整
改，其次要研究项目下一步怎么
推进，将管理体制理顺。针对国
润食品电商基地项目的问题，淄
博市高新区管委会主任魏玉蛟
表示，管委会2018年就对这块土
地进行了闲置土地认证，目前已

经初步达成了收回土地的意向。

打着“河道清淤”幌子
沂河边挖砂卖砂

节目中还重点关注了私采河
砂的问题。6月29日，问政记者来
到沂源县牛郎织女景区，顺着河
道清淤施工的牌子望去，在不远
处的沂河河道里不时有大货车往
来。多名知情人透露，这些人实际
上是打着河道清淤的幌子挖砂卖
砂。

问政记者沿着河道往里走了
大约2公里，在沂河靠近牛郎官
庄村附近的河段，发现有4台挖
掘机在河道里施工，其中1台挖
掘机正忙着给大货车装车，在
不远处还有几辆大货车在排
队。大货车往南行驶了大约4公
里以后，停在了一处竖有围挡的
院子门口，这里成堆的河砂露天
堆放，砂堆上还有一块醒目广告
牌称卖河砂。

这处砂场有采砂许可证吗？
问政记者到沂源县行政审批服务
局水利局窗口询问，工作人员表
示，河道里都不允许采砂了，采砂
证已经很多年没办过了。对于问
政记者看到的采砂行为，工作人
员称“那都是违法的，都是交了钱
的。”

对于这一问题，淄博市市长
于海田表示，节目结束以后，要尽
快到沂源去，对有关的项目进行
核查，如果有违法的情况，会依法
依规严肃处理。

经济半年报，3 . 2%意味着什么
中国经济自我调整能力强，下半年持续恢复有支撑

重点产业园竟变成烧烤大排档
《问政山东》曝光淄博部分重点项目闲置等问题

7月16日晚，《问政山东》节目如期直播，本周接
受问政的是淄博市政府。节目中，周村一重点产业园
竟变烧烤大排档、聊斋城闭门谢客半年多、打着“河
道清淤”幌子挖砂卖砂、临淄二中门前坑洼难行等问
题被提及。

国家统计局16日公布数据
显示，今年二季度中国经济同比
增长3 . 2%。在一季度同比下降
6 . 8%的情况下，这个转正来之
不易。如何看待3 . 2%的增速？如
何观察中国经济“半年报”？

经济运行稳步复苏
凸显巨大韧性和潜力

国家统计局新闻发言人、国
民经济综合统计司司长刘爱华
16日在国新办发布会上表示，
上半年我国经济先降后升，二
季度经济增长由负转正，主要
指标恢复性增长，经济运行稳步
复苏。

“作为一个拥有14亿人口的
发展中大国，我国能够在短时间
有效控制疫情，实现经济由降转
升，保持经济社会大局稳定，殊
为不易，这凸显了中国经济的强
大韧性和潜力，同时也体现了党
中央、国务院综合施策的效果。”
刘爱华说。

处于恢复性增长
回归正常水平仍需努力

尽管二季度增速转正，但从
上 半 年 来 看 ，同 比 依 然 下 降
1 . 6%。同时也要看到，上半年工
业、服务业、消费、投资等主要指
标仍处于下降区间。

“二季度的回升增长仍然属
于恢复性的增长。疫情冲击的损
失尚未完全弥补，推动经济回归
正常水平还需要付出艰苦努
力。”刘爱华说，当前全球疫情依
然在蔓延扩散，疫情对世界经济

的巨大冲击将继续发展演变，外
部风险挑战明显增多，国内经济
恢复仍面临压力。

以就业为例，受疫情冲击影
响，今年就业压力较大。刘爱华
介绍，大学生失业率创同期新
高，受疫情影响，今年高校毕业

生招聘需求下降，求职面试都受
到一定限制。劳动力调查数据显
示，6月份，全国20至24岁大专及
以上人员主要是新毕业大学生，
调查失业率达到19 . 3%，比5月
份上升2 . 1个百分点，比上年同
期上升3 . 9个百分点。

意味着下半年
经济复苏有基础

“从上半年尤其是二季度各
个经济指标回升情况看，下半年
经济的持续恢复是有支撑的。”
刘爱华说。

上半年经济稳步复苏为下
半年持续恢复打下坚实基础。刘
爱华分析，很多指标在3月份以
来都出现了明显回升或者降幅
收窄，这种运行态势表明，总体
上疫情冲击可控，而且中国经济
自我调整能力比较强。

上半年，为应对疫情冲击，
我国采取了财税方面的支持、金
融方面的支持以及全面强化就
业优先政策，这些政策目前已经
见到成效。这为下半年更好地应
对疫情冲击积累了经验。

中金公司首席经济学家彭文
生分析，在疫情不大面积反弹的基
准假设下，下半年全球经济渐进复
苏，中国快于欧美。预计中国经济
增速将出现大幅反弹，四季度或升
至6%左右，明年将进一步上升。

国际货币基金组织(IMF)6
月24日发布的《世界经济展望》
指出，中国经济正在从第一季度
的急剧收缩中恢复，2020年增长
率预计为1 . 0%，是主要经济体
中唯一正增长的。

“当前境外疫情仍在快速蔓
延扩散，国内的需求恢复目前仍
受到一定的制约，稳企业、保就业
压力还是比较大。”刘爱华认为，要
扎实做好“六稳”工作，全面落实

“六保”任务，确保各项决策部署落
地生根，推动我国经济行稳致远。

淄博市两个市级重点项目，一个成了烧烤大排档，一个成了附近居民的菜园子。视频截图

新华社发

在疫情的冲击之下，一季度中
国GDP同比下降6 . 8%。而进入二季
度，中国经济很快实现了由降转升
的“起跳”，同时保持经济社会大局
稳定，殊为不易。作为拥有14亿人
口的世界第二大经济体，中国经济
为何能率先由负转正？

这跟中国率先控制疫情、率
先复工复产有直接关系。

“二季度经济增长由负转正符
合市场预期。”中国民生银行首席
研究员温彬对记者表示，新冠肺炎
疫情发生以后，中国政府统筹疫情
防控和经济发展工作，在全球范围
内率先控制住了疫情、率先实现了
全面复工复产，取得明显成效。

刘爱华认为，中国经济自我
调整能力是比较强的。我国拥有
完善的产业体系、日益完善的基
础设施、超大的市场优势，这些
优势在下阶段仍然会有效应对疫
情冲击。

在疫情期间，催生了很多新
产业、新业态、新模式，包括远程
办公、在线教育、智能施工、无人
配送等，这些新模式有效地化解
了现实生活中的一些堵点、难点，
云计算、大数据、人工智能为代表
的新技术快速发展，数字经济、智
能制造、生命健康这些新产业形
成了更多增长极。

温彬分析，这些新产业、新业
态、新模式的发展，也促进了中国
经济的回稳复苏、转型升级。

据新华社

为何能迅速由负转正
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